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ATA N.º 24/2020  

 
 

REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 11 DE NOVEMBRO DE 2020  
  Aos onze dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte, nesta vila de 

Oliveira de Frades, edifício dos Paços do Município e salão nobre, reuniu a Câmara 
Municipal de Oliveira de Frades – reunião ordinária – com a presença do Senhor 
Presidente: Paulo Manuel Robalo da Silva Ferreira e dos Senhores Vereadores: 
Carlos José Soares de Figueiredo Pereira, Clara Margarida Evangelista de Oliveira 
Vieira, Abel Joaquim Tavares Dias e José Pedro Correia de Almeida. ----------------------   
 Declarada pelo Senhor Presidente aberta a reunião – nove horas e quarenta e 
cinco minutos – a Câmara deu início aos trabalhos com a análise dos seguintes 
assuntos, conforme a respetiva ORDEM DO DIA: ----------------------------------------------------  
1. -- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ---------------------------------------------------  
O Senhor Presidente informou das diligências havidas desde a última reunião, 
designadamente: ------------------------------------------------------------------------------------------------  
- Reunião ordinária da CIMVDL, realizada em Viseu com o intuito de descentralizar;  
- Reunião do Conselho Regional do Centro, no Mosteiro de Santa Clara, em 
Coimbra; -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
- Reunião da Comissão Municipal de Proteção Civil (restrita), tendo sido 
convidadas as seguintes entidades para participar na mesma: AEOF, ACES e o 
Comandante Distrital da Proteção Civil. ----------------------------------------------------------------  
Posteriormente, questionou os Senhores Vereadores se tinham algum assunto a 
apresentar neste período, tendo usado da palavra o Senhor Vereador Abel Dias 
que no seguimento da reunião da Comissão Municipal de Proteção Civil e uma 
vez que o Município de Oliveira de Frades integra a lista dos 121 (cento e vinte e 
um) Municípios que passaram a estar em confinamento face à situação 
epidemiológica verificada, com a consequente aplicação de medidas restritivas, 
questionou as medidas adotadas para combater este surto, além das decorrentes 
da Lei e as decisões tomadas na dita reunião. ------------------------------------------------------  
Posteriormente, questionou se iria ser instalada iluminação de Natal na Vila e qual o 
seu custo. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente informou das medidas implementadas, estando a maioria dos 
colaboradores a trabalhar em horário desfasado (manhã ou tarde) e 
complementado com teletrabalho, não se encontrando nenhum colaborador 
exclusivamente, neste último regime.  -------------------------------------------------------------------  
Para além das medidas restritivas de âmbito nacional, lembrou que 
antecipadamente, já tinha suspendido a realização das feiras quinzenais.  -------------  
Na reunião havida foi abordada a preocupação com a possibilidade dos casos de 
infeção pela COVID-19 identificados na Escola serem um novo surto, tendo a 
Senhora Delegada de Saúde transmitido que se tratariam de casos pontuais e que 
estando a ser cumpridas as regras devidas haveria poucas possibilidades deste 
vírus se propagar à comunidade escolar. À data, havia cinco pessoas internadas, 
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sendo estas provenientes do surto havido na Misericórdia Nossa Senhora dos 
Milagres e não existia mais nenhum foco que inspirasse atenção especial, pelo que 
não carecia da adoção de mais medidas restritivas, para além das definidas na 
Lei. --  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
De seguida, referiu que a Autoridade de Saúde informou, na passada segunda-
feira que passará a comunicar ao Município o número total de casos COVID-19 
identificados no Concelho, apenas, uma vez por semana. -------------------------------------  
De acordo com o definido na Lei, o Município irá manter-se na lista mencionada, 
pois registam-se mais de vinte e quatro casos no período definido de quinze dias.  --  
Posteriormente, confirmou a decisão de instalar iluminação de Natal, 
encontrando-se o concurso na plataforma e sendo o preço contatual inferior a 
vinte mil euros. O objetivo desta medida é “mudar o rosto”, dar um brilho à época 
que se aproxima e acrescentar algo ao comércio local. ----------------------------------------  
O Senhor Vereador Abel Dias considerou que o Município deve acompanhar a 
situação epidemiológica no Concelho com bastante atenção. Manifestou 
satisfação pela Comissão ter reunido e ter tomado decisões, sendo que no caso 
em concreto tratou-se mais de uma tomada de conhecimento. Mais considerou 
que esta Comissão pode tomar medidas mais ajustadas à dimensão do Concelho 
e questionou se deve ou não ser ponderado o estado de emergência municipal, 
para permitir a adoção de mais medidas. -------------------------------------------------------------  
Relativamente ao horário desfasado e ao teletrabalho, constatou que houve 
preocupação do Executivo, pois estando o Município de Oliveira de Frades na 
referida lista tem que cumprir a lei, independentemente de concordar com ela. ----  
No que se refere à iluminação de Natal, disse que era agradável e sempre gostou 
desta, compreendendo a razão de se iluminar as ruas, dar alegria e luz, no 
entanto, dado o momento de pandemia que se vive, não acompanha o 
Executivo nesta decisão política. Em sua opinião, deveria haver outra sensibilidade; 
esse dinheiro deveria ser aplicado em medidas específicas de apoio ao pequeno 
comércio; poder-se-ia instalar uma iluminação de Natal com um valor associado 
mais baixo (entre quatro a cinco mil euros). -----------------------------------------------------------  
No que concerne à iluminação de Natal, o Senhor Vereador Carlos Pereira disse: 
“Não há dinheiro que pague a tristeza e a angústia dos oliveirenses que vivem este 
problema da COVID-19; um pouco de alegria de Natal faz sempre bem à saúde 
mental das pessoas. Para mim até nem há limite, tudo o que seja para satisfazer o 
bem-estar da população não há limite”. ---------------------------------------------------------------  
O Senhor Vereador Abel Dias reafirmou que as luzes dão alguma alegria e tornam 
o espaço mais agradável, mas devido à atual situação, considera que há valores 
que se levantam como o da saúde e o da economia, tendo acrescentado que 
para dar alegria ao comércio local dever-se-ia dar incentivos.  ------------------------------  
Mencionou que começava a ver sinais de “esbanjamento de dinheiro”, dando 
como exemplos a contratação de uma equipa de segurança (cerca de quatro mil 
euros/dois meses) e a iluminação de Natal (cerca de vinte mil euros), tendo o 
Senhor Presidente mencionado que ficaria bem, também, elencar algumas 
medidas em que se poupou dinheiro. -------------------------------------------------------------------  
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Acrescentou que este Executivo no uso dos recursos do Município tem dado 
excelentes exemplos, não usufruindo das regalias, dos bens da comunidade que o 
elegeu.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Vereador Abel Dias questionou se projeto de iluminação contempla a 
instalação de alguma iluminação nas Freguesias. --------------------------------------------------  
O Senhor Presidente disse que esta iluminação não seria para instalar nas 
Freguesias, mas que, em colaboração com as Juntas de Freguesias, tem colocado 
iluminação nas Freguesias.  ----------------------------------------------------------------------------------  
No que concerne aos assuntos abordados neste período, o Senhor Vereador José 
Pedro Almeida disse subscrever a posição assumida pelo Senhor Vereador Abel 
Dias, concordando com a mesma. -----------------------------------------------------------------------  
De seguida, referiu que na plataforma “base.gov” constava a adjudicação da 
obra de “Construção do Monumento aos Combatentes”, por um valor a rondar os 
cinquenta mil euros. Neste âmbito questionou se o Executivo, dado o contexto 
atual, não considerava o valor exagerado. Em sua opinião, o valor é elevado para 
um monumento a implantar numa rotunda, onde próximo desta existem outras ao 
abandono. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente lembrou da presença em anterior reunião, deste Órgão 
Executivo, de ex-combatentes do Ultramar. Na altura, todos, inclusivamente a 
vereação, referiu a utilidade e pertinência do monumento. -----------------------------------  
Disse que o projeto já se encontrava aprovado, quando o atual Executivo tomou 
posse, sendo o seu valor inicial de setenta mil euros, tendo-se conseguido baixar 
para cinquenta mil euros. Mais referiu que se estava a dar continuidade ao 
compromisso já assumido. ------------------------------------------------------------------------------------   
O Senhor Vereador Abel Dias mencionou que o problema se centrava na opção 
do Executivo em contratualizar, não executando os trabalhos possíveis por 
administração direta, o que permitiria baixar o custo da obra em cerca de 20 a 
30%. --  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente mencionou que era o que se estava a fazer, caso contrário a 
obra ascenderia aos setenta mil euros.  -----------------------------------------------------------------  
Questionado sobre quais os trabalhos que iriam ser realizados pelos colaboradores 
do Município, o Senhor Presidente informou que os mesmos seriam a preparação 
do terreno e a iluminação. A adjudicação da obra prende-se com a execução e 
a implantação dos módulos. Por último, salientou a importância de executar este 
projeto de modo a permitir homenagear os Combatentes do Ultramar. ------------------  
O Senhor Vereador Carlos Pereira informou que o concurso ficou deserto uma vez, 
pelo que houve a necessidade de baixar o custo da obra. ------------------------------------  
O Senhor Vereador José Pedro Almeida reafirmou que a aprovação do projeto foi 
efetuada num contexto diferente e que dada a situação atual o valor é 
exagerado, por muito apreço que se tenha pelos combatentes.  ---------------------------  
O Senhor Presidente referiu a situação vivida nas empresas e o impacto 
económico que esta pandemia terá para estas e para as famílias, prevendo-se 
uma crise social e económica, perante a qual a Autarquia deverá estar atenta e 
se necessário, pronta a apoiar.  ----------------------------------------------------------------------------  
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2. -- APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA A 28.10.2020 ----------  
Como já tinha sido entregue fotocópia da ata n.º 22/2020, de 28 de outubro de 
2020, a todos os Senhores Vereadores foi, a mesma, colocada à discussão e 
votação, tendo sido aprovada, por unanimidade. ------------------------------------------------  
3. -- APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA REALIZADA A 30.10.2020 ---  
Como já tinha sido entregue fotocópia da ata n.º 23/2020, de 30 de outubro de 
2020, a todos os Senhores Vereadores foi, a mesma, colocada à discussão e 
votação, tendo sido aprovada, por unanimidade. ------------------------------------------------  
4. -- RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA -------------------------------------------------------  
Presente o resumo diário de tesouraria, respeitante ao dia anterior, tendo-se 
verificado existir em poder da tesouraria os seguintes valores: 1.412.987,83€ (um 
milhão, quatrocentos e doze mil, novecentos e oitenta e sete euros e oitenta e três 
cêntimos) de operações orçamentais e 509.287,08€ (quinhentos e nove mil, 
duzentos e oitenta e sete euros e oito cêntimos) de operações não orçamentais. ---  
5. -- PAGAMENTOS ---------------------------------------------------------------------------  
A Câmara tomou conhecimento do registo de pagamentos efetuados de 
23.10.2020 a 05.11.2020. ----------------------------------------------------------------------------------------  
6. -- IEFP: TERMOS DE RESPONSABILIDADE - FORMAÇÃO PRÁTICA EM CONTEXTO DE 
TRABALHO ------------------------------------------------------------------------------------  
Presente um e-mail do Centro de Emprego e Formação Profissional de Viseu, 
Serviço de Formação Profissional de Viseu a questionar da possibilidade em 
estabelecer uma parceria/protocolo com vista a que as formandas Anabela 
Matos e Isabel Monteiro realizem os estágios curriculares, no âmbito do curso que 
frequentam: “EFA_NS – Técnico de Turismo Ambiental e Rural”, ministrado pelo IEFP 
– Instituto de Emprego e Formação Profissional, no Posto de Turismo e no Museu das 
Técnicas Rurais – Museu Municipal de Oliveira de Frades, respetivamente.  A 
duração dos estágios é de 210 horas, com início a 17.11.2020 e término a 
08.01.2021 e não envolve custos para a Autarquia, sendo todos os encargos com 
as formandas da responsabilidade do IEFP, bem como, o seguro de acidentes de 
trabalho. Em anexo encontram-se os seguintes documentos: termos de 
responsabilidade – formação prática em contexto de trabalho, perfil profissional de 
técnico de turismo ambiental e rural e referencial de formação. ----------------------------  
Feitos os devidos esclarecimentos, a Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar 
a pretensão, aprovando os dois termos de responsabilidade em causa, devendo 
os mesmos ser assinados pelas partes envolvidas. --------------------------------------------------  
7. -- PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO A CELEBRAR ENTRE A AMA E O MOF PARA A 
DISPONIBILIZAÇÃO DE COMUNICAÇÕES PARA A LOJA DO CIDADÃO DE OLIVEIRA DE 
FRADES ---------------------------------------------------------------------------------------  
Presente a minuta de protocolo de colaboração para a disponibilização de 
comunicações para a Loja de Cidadão de Oliveira de Frades a estabelecer entre 
a Agência para a Modernização Administrativa IP e o Município de Oliveira de 
Frades, com o seguinte objeto: -----------------------------------------------------------------------------  
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“1. Nos termos e condições previstas no presente protocolo a AMA disponibiliza ao 
Município comunicações fixas de voz e dados para uso exclusivo dos serviços de filas de 
espera do Espaço Cidadão, da Loja de Cidadão de Oliveira de Frades. ---------------------------  
2. As especificações e condições técnicas de disponibilização de comunicações 
encontram-se devidamente discriminadas no Anexo I do presente Protocolo e do qual faz 
parte integrante”. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar o protocolo em causa, o qual 
deverá ser assinado pelas partes envolvidas.  --------------------------------------------------------  
8. -- TRAVESSA DA QUELHA DOS SOBREIROS - RIBEIRADIO (ESTACIONAMENTO DE 
VIATURAS) ------------------------------------------------------------------------------------  
Este ponto foi retirado, por unanimidade. --------------------------------------------------------------  
9. -- INFORMAÇÃO N.º 33/2020 GTF: CONSULTA PRÉVIA - PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO 
PRÉVIA PARA AS AÇÕES DE (RE)ARBORIZAÇÃO DE PRESENÇA FRESCA, LDA. -----------  
Presente a informação n.º 33/2020 do Coordenador Municipal de Proteção Civil, 
Márcio Pereira, com o assunto: “Consulta Prévia - Pedido de autorização prévia 
para as ações de (re)arborização de Presença Fresca, Lda.”, da qual se transcreve 
o último ponto: ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
“7. Cumpridas todas as normas e condicionantes legais e as boas práticas 
florestais, nada há a opor ao projeto apresentado”. ----------------------------------------------  
A Câmara deliberou, por unanimidade, concordar com a informação e emitir 
parecer favorável nos termos da mesma. --------------------------------------------------------------  
10. INFORMAÇÃO N.º 34/2020 GTF: CONSULTA PRÉVIA - PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO 
PRÉVIA PARA AS AÇÕES DE (RE)ARBORIZAÇÃO DE JOSÉ MIGUEL CORREIA DA SILVA -  
Presente a informação n.º 34/2020 do Coordenador Municipal de Proteção Civil, 
Márcio Pereira, com o assunto: “Consulta Prévia - Pedido de autorização prévia 
para as ações de (re)arborização de José Miguel Correia da Silva”, da qual se 
transcreve o último ponto: ------------------------------------------------------------------------------------  
“6. Cumpridas todas as normas e condicionantes legais e as boas práticas 
florestais, nada há a opor ao projeto apresentado”. ----------------------------------------------  
A Câmara deliberou, por unanimidade, concordar com a informação e emitir 
parecer favorável nos termos da mesma. --------------------------------------------------------------  
11. INFORMAÇÃO N.º 35/2020 GTF: CONSULTA PRÉVIA - PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO 
PRÉVIA PARA AS AÇÕES DE (RE)ARBORIZAÇÃO DE MARIA GORETI CORREIA DA SILVA  
Presente a informação n.º 35/2020 do Coordenador Municipal de Proteção Civil, 
Márcio Pereira, com o assunto: “Consulta Prévia - Pedido de autorização prévia 
para as ações de (re)arborização de Maria Goreti Correia da Silva”, da qual se 
transcreve o último ponto: ------------------------------------------------------------------------------------  
“6. Cumpridas todas as normas e condicionantes legais e as boas práticas 
florestais, nada há a opor ao projeto apresentado”. ----------------------------------------------  
A Câmara deliberou, por unanimidade, concordar com a informação e emitir 
parecer favorável nos termos da mesma. --------------------------------------------------------------  
12. INFORMAÇÃO N.º 36/2020 GTF: CONSULTA PRÉVIA - PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO 
PRÉVIA PARA AS AÇÕES DE (RE)ARBORIZAÇÃO DE ANTÓNIO JORGE DOS SANTOS 
RIBEIRO ---------------------------------------------------------------------------------------  
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Presente a informação n.º 36/2020 do Coordenador Municipal de Proteção Civil, 
Márcio Pereira, com o assunto: “Consulta Prévia - Pedido de autorização prévia 
para as ações de (re)arborização de António Jorge dos Santos Ribeiro”, da qual se 
transcreve o último ponto: ------------------------------------------------------------------------------------  
“6. Cumpridas todas as normas e condicionantes legais e as boas práticas 
florestais, nada há a opor ao projeto apresentado”. ----------------------------------------------  
A Câmara deliberou, por unanimidade, concordar com a informação e emitir 
parecer favorável nos termos da mesma. --------------------------------------------------------------  
13. INFORMAÇÃO N.º 37/2020 GTF: CONSULTA PRÉVIA - PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO 
PRÉVIA PARA AS AÇÕES DE (RE)ARBORIZAÇÃO DE ANTÓNIO FERREIRA DOS SANTOS -  
Presente a informação n.º 37/2020 do Coordenador Municipal de Proteção Civil, 
Márcio Pereira, com o assunto: “Consulta Prévia - Pedido de autorização prévia 
para as ações de (re)arborização de António Ferreira dos Santos”, da qual se 
transcreve o último ponto: ------------------------------------------------------------------------------------  
“8. Cumpridas todas as normas e condicionantes legais e as boas práticas 
florestais, nada há a opor ao projeto apresentado”. ----------------------------------------------  
A Câmara deliberou, por unanimidade, concordar com a informação e emitir 
parecer favorável nos termos da mesma. --------------------------------------------------------------  
14. PEDIDO DE PAGAMENTO DE ALVARÁ DE LICENÇA DE CONSTRUÇÃO EM 
PRESTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------  
Presente um requerimento do Senhor Manuel Mendes de Almeida Silva, residente 
em Porcelhe, Freguesia de Arcozelo das Maias, a solicitar o pagamento do alvará 
de licença de construção em seis prestações a liquidar durante doze meses, o que 
corresponde ao prazo de execução da obra, sendo a primeira prestação 
liquidada a 02.11.2020. Este documento foi registado no Sistema MyDoc – Gestão 
Documental, com a entrada número 13844 de 02.11.2020, encontrando-se em 
anexo o respetivo relatório, onde consta a informação do Chefe de Divisão de 
Urbanismo, Planeamento e Ambiente, José Paulo Loureiro, a qual se transcreve: -----  
“De acordo com o n.º 1) e 2) do artigo 55.º do Regulamento Municipal de 
Urbanização e Edificação, o requerente pode efetuar o pagamento do alvará de 
construção em prestações. Contudo, as mesmas não podem exceder o prazo 
fixado para a realização da obra. Ora, sendo assim, o requerente pretende liquidar 
em 6 prestações, não ultrapassando o prazo fixado para a realização da obra. ------  
À consideração superior”. ------------------------------------------------------------------------------------  
A Câmara deliberou, por unanimidade, concordar com a informação e aprovar a 
pretensão. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
15. DOAÇÃO DE LIVROS - BIBLIOTECA MUNICIPAL – AGRADECIMENTO -----------------  
Presente uma informação da Senhora Vereadora Clara Vieira com o assunto: 
“Doação de livros – Biblioteca Municipal – agradecimento”, a qual se transcreve: --  
“O espólio da Biblioteca Municipal foi enriquecido com diversos livros científicos na área 
da medicina, resultado da doação do Dr. Arlindo Joaquim Aidos, natural de Fornelo, 
Freguesia de Arcozelo das Maias. ----------------------------------------------------------------------------------  
O espólio doado foi devidamente inventariado pelos serviços da Biblioteca Municipal e 
estão disponíveis para consulta. ------------------------------------------------------------------------------------  
Em anexo apresenta-se a listagem para conhecimento e memória futura. ------------------------  
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Perante este ato gracioso, submeto à consideração um agradecimento ao benemérito, 
Dr. Arlindo Aidos”. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Para constar a seguir transcreve-se a listagem dos livros doados: ----------------------------  
LIVROS DOADOS À BIBLIOTECA PELO SR. DR. ARLINDO AIDOS --------------------------------  

TÍTULO AUTOR DATA DE EDIÇÃO EDITORA 

The Heart J. Willis Hurst 1978 Mcgraw Hill 

Nelson Textbook of Pediatrics Richard E. Behrman, 
M.D. 

1996 Saunders Company 

Evidence-Based William Feldman 2000 B.C. Decker Inc. 

Pediatrics    

The Normal Child Ronald S. Illingworth 1979 Churchil Livingstone 

Clinical Manual of Ellen Crain 1997 Mcgraw-Hill 

Emergency Pediatrics    

Nelson Essentials of Pediatrics Richard E. Behrman, 

M. D. 

1990 W.B. Sanders Company 

Nelson TextBook of Pediatrics Victor C. Vaughan 1979 W.B. Saunders 
Company 

Cecil Textbbok of Medicine Paul B. Beeson 1979 W. B. Saunders 
Company 

Pediatric En;iergency Medicine Gary R,. Strange 1995 McGraw-Hill 

Immulogie Jean-Pierre Revillard 1995 

- 

Deboeck Université 

Lições de Anatomia Prof. F. Portela-Gomes 1970 Silvério Graça / Lisboa 

Normal - 4 vols    

Anatomie de Claude Couinaud 1963 G. Doin e Cie 

L'Abdomeri. - 2 vols    

Real Book 2000 Dr. Jodi Niubô 2001 American Academy of 
Pediatrics 

Química Médica Conde Belo; César Reis 1960 Hilário Teixeira 

Física Médica João Alberto Baptista 
Ganho 

1962 Secção de Textos 

Précis D'Anatomie et H. Rouviére 1962 Masson et Cie 

de Dissection    

Nelson Textbook of Pediatrics Richard E. Behrman, 
M.D. 

1987 W.B. Saunders 
Company 
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Harrinson's Principles 

-of Internal Medicine 

George W. Thorn 1977 A. Blakis 

Pathologic Physiology William A. Sodeman Jr. 1974 W. B. Saunders 
Company 

Neonatology Gordon B. Avery 1981 J.B. Lippincott 
Company 

Pediatric Emergency Medicine Gary R. Strange 1999 McGraw-Hill 

Temas em Pediatria Mário Cordeiro 1982 Sandoz-Wander 

Introdução à 
Epidemiologia 

Mausner; Bahn 1990 Fundação Calouste 
Gulbenkian 

Curso de Parasitologia Médica: 
Protozoologia Médica 

P. Abranches 1990/1991 Instituto de Higiene e 
Medicina Tropical 

Curso de Parasitologia Médica: 
Helmintologia Médica 

Maria Amélia 
A. Grácio 

1990/1991 Instituto de Higiene e 
Medicina Tropical 

Curso de Parasitologia Médica: 
Introdução à Parasitologia e 
Técnicas de Laboratório 
Aplicadas 

Maria Amélia 
A. Grácio 

1990/1991 Instituto de Higiene e 
Medicina Tropical 

Curso de Parasitologia Médica: 
Entomologia Médica 

Prof . Rui C. Pinhão 1990/1991 Instituto de Higiene e 
Medicina Tropical 

Traité D'Anatomie Humaine -
4 vols 

L. Testut 1911 Octave Doin et Fils 

Manuel de Pathologie Générale 
et de Diagnostic 

Léon Moynac 1877 Librarie H. Lauwereyns 

Traité Théorique et Pratique de 
L'Art des Accouchements 

P. Cazeaux 1877 Librarie H. Lauwereyns 

Traité Élémentaire de Chirurgie et 
de Médecine Opératoires 

Dr. V. Chalot 1898 Octave Doin 

Dictionnaire de Médecine P. H. Nysten 1855 Chez J. B. Bailliere 

Bioquímica Humana Carlos Manso 1974 Fundação Calouste 
Gulbenkian 

Princípios de Filosofia Humana  - 2 
vols 

E. Starling 1968 Fundação Calouste 
Gulbenkian 

Antibióticos em Pediatria Pita Groz Dias 2000 Smithkline Beecham 

Orientação Diagnóstica em 
Pediatria - 2 vols 

J. Martins Palminha 2002 Lidel 
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Conceitos e Métodos da 
Estatística - 2 vols 

Louis D'Hainaut 1990 Fundação Calouste 
Gulbenkian 

Medecine - 7 vols P. Obraska 1973 Masson et Cie 

Current Pediatric Diagnosis e 
Treatment 

William W. Hay, Jr. 2003 Lange Medical Books/ 
McGraw-Hill 

Gold Hour David G. Nichols 1991 Mosby 

Prontuário Terapêutico Prof. Dr. Walter 
Osswald 

2007 Infarmed 

Terapêutica Pediátrica em 
Ambulatório 

Maria Alexandra Costa 2001 Lidei - Edições 
Técnicas 

The Clinicai Pediatric Infectious 
Disease 

Russell W. Steele M.D. 1997 ParthenonPublishing 
Group 

Neurologia Raymond D. Adams 1999 McGraw Hill 

Curriculum Vitae - 2 vols Arlindo Joaquim 
dos Aidos 

2004 Impresso Repro 2000 

Genealogia de João Diogo O 
Velho de Fornelo das Maias 

Arlindo Joaquim dos 

Aidos 

2018 Carcavelos 

COL. THE PEDIATRIC CLINICS OF NORTH AMERICA ------------------------------------  
TÍTULO AUTOR VOL Nº DATA EDITORA 

The Newbom Billy  F. Andrews, 
M.D. 

24 3 1977 W. B. Saunders 
Company 

Adolescent Medicine Iris L. Litt, M.D. 27 1 1980 W. B. Saunders 
Company 

Drug Therapy Sanford N. Cohen M.D 28 1 1981 W.B. Saunders Company 

Pediatric and 
Adolescent 
Gynecology 

Carol A. Cowell, M.D. 28 2 1981 W.B. Saundrs Company 

Issues for the 
Pediatrician 

1. Bruce Gordon, M.D. 28 3 1981 W.B. Saunders Company 

Pediatric 
Otolaryngology 

Sylvan E. Stool, M.D. 28 4 1981 W.B. Saunders Company 

Persistent Signs and 
Symtoms 

Morris Green M. D. 29 1 1982 W.B. Saunders Company 

Behavioral Pediatrics Edward R. 
Christophersen, Ph. D. 

29 2 1982 W.B. Saunders Company 
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Oral Health Stuart D. Josell, D.M.D 29 3 1982 W.B. Saunders Company 

The Newbom William Oh, M.D. 29 5 1982 W.B. Saunders Company 

Sports Medicine Nathan J. Smith, M. D. 29 6 1982 W.B. Saunders Company 

Anti-Infective 
Therapy 1 

William T. Speck M.D. 30 1 1983 W.B. Saunders Company 

Anti.Inf ective 
Therapy II 

William T. Speck M.D. 30 2 1983 W.B. Saunders Company 

Pediatric 
Dermatology 1 

James E. Rasmussen 
M. D. 

30 3 1983 W.B. Saunders Company 

Pediatric 
Dermatology II 

James E. Rasmussen 
M. D. 

30 4 1983 W.B. Saunders Company 

Pediatric Allergy Elliot F. Ellis M. D. 30 5 1983 W.B. Saunders Company 

Pediatric 
Ophthalmology 

Leonard B. Nelson 
M.D. 

30 6 1983 W.B. Saunders Company 

Chronic Disease in 
Children 

Robert J. Haggerty, 
M.D. 

31 1 1984 W.B. Saunders Company 

Learning Disorders Sally Shaywitz M. D. 31 2 1984 W.B. Saunders Company 

Juvenile Diabetes Salvador Castells M.D. 31 3 1984 W.B. Saunders Company 

The Pediatric Airway David A. Stempel, 
M.D. 

31 4 1984 W.B. Saunders Company 

Recurrent Pain in Children Melvin D. Levine, M.D. 31 5 1984 W.B. Saunders Company 

Pediatric Cardilogy Amnon Rosenthal, 
M.D. 

31 6 1984 W.B. Saunders Company 

lnjuris and Injury 
Prevention 

Joel J. Alpert M. D. 32 1 1985 W.B. Saunders Company 

Nutrition Paul B. Pencharz M. D. 32 2 1985 W.B. Saunders Company 

Pediatric Oncology Arnold J. Altman, 
M. D. 

32 3 1985 W.B._Saunders Company 

Parasitic Infections James S. Seidel, M. D. 32 4 1985 W.B. Saunders Company 

Pediatric Surgery Thom E. Lobe, M.D. 32 5 1985 W.B. Saunders Company 

Pediatric Radiology Sandra G. Kirchner, 
M.D. 

32 6 1985 W.B. Saunders Compariy 

The Newborn 1 Richard A. Polin, M.D. 33 1 1986 W.B. Saunders Company 

Pediatric Toxicology Jeffrey L. Blumer, 
Ph.D., M.D. 

33 2 1986 W.B. Saunders Company 
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The Newborn II/ 
Toxilogy II 

Richard A. Polin, M.D. 
Jeffrey L.Blumer, M.D 

33 3 1986 W.B. Saunders Company 

Prevetion in Primary Care Edward R. 
Christophersen, M. D. 

33 4 1986 W.B. Saunders Company 

Pediatric 
Rheumatology 

Michael L. Miller 33 5 1986 W.B. Saunders Company 

Common Orthopedic 
Problems 

Lynn T. Staheli, M.D. 33 6 1986 W.B. Saunders Company 

OBS: A Coleção não está completa -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Em anexo encontra-se a nota biográfica do Senhor Dr. Arlindo Joaquim Aidos. -------  
O Senhor Presidente realçou a importância desta doação que enriqueceu a 
Biblioteca Municipal de Oliveira de Frades e louvou esta iniciativa. -------------------------  
O Senhor Vereador Abel Dias agradeceu a doação destes livros que são uma 
mais-valia para a Biblioteca Municipal. Referiu que estes gestos são de louvar. -------  
A Câmara tomou conhecimento da doação de livros efetuada pelo Senhor Dr. 
Arlindo Aidos à Biblioteca Municipal de Oliveira de Frades e deliberou, por 
unanimidade, agradecer e louvar a doação em causa, que veio enriquecer o 
património literário da Biblioteca Municipal. ----------------------------------------------------------  
16. INFORMAÇÃO N.º 15/2020 GAS: APOIO ECONÓMICO ATRAVÉS DA CONTA 
SOLIDÁRIA PARA RECONSTRUÇÃO DE BARRACÕES AGRÍCOLAS ------------------------  
Analisada a informação n.º 15/2020 da Técnica Superior, Carla Carvalho, com o 
assunto: “Apoio económico através da conta solidária para reconstrução de 
barracões agrícolas”, feitos os devidos esclarecimentos pela Senhora Vereadora 
Clara Vieira e dando cumprimento ao Regulamento Municipal de Distribuição dos 
Donativos Financeiros – Conta Solidária, a Câmara deliberou, por unanimidade, 
apoiar a D. Maria Teresa Silva Almeida, residente em Bandonagens, Freguesia de 
São Vicente de Lafões, com o valor de 1.185,00€ (mil, cento e oitenta e cinco 
euros), ao qual acresce o IVA à taxa legal, para reconstrução de barracões 
agrícolas. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
CONHECIMENTO: ----------------------------------------------------------------------------  
1. -- OBRAS EM EXECUÇÃO ------------------------------------------------------------------  
O Senhor Vereador Carlos Pereira deu informação sobre as seguintes obras: -----------  
- Execução de passeios da EN 16 à Nossa Senhora Dolorosa (em execução); ----------  
- Repavimentação da estrada Pereiras – Sobreiro - Seixa (adjudicada); ------------------  
- Repavimentação EN 333-3 - Sejães à ETAR de Sequeirô (adjudicada); -------------------  
- Requalificação do Edifício da antiga Estação de São Vicente de Lafões 
(adjudicada); ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
- Requalificação da Rua da Boavista (a concurso); ------------------------------------------------  
- Beneficiação de arruamentos em Ribeiradio (a concurso); -----------------------------------  
- Projeto do Parque Urbano 2.ª fase (a concurso); --------------------------------------------------  
- No âmbito do ambiente – aquisição de aspirador (a concurso); ---------------------------  
- No âmbito da informática – concurso de servidores (a concurso). -------------------------   
 ----  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 A Câmara deliberou, por unanimidade, que todos os pontos da Ordem do Dia, 
submetidos a deliberação nesta reunião, fossem aprovados em minuta, para 
produção de efeitos imediatos, tendo a Minuta sido aprovada, por unanimidade. --  
 ----  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 E, nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente da Câmara, Paulo Manuel 
Robalo da Silva Ferreira, deu por encerrada a reunião, eram dez horas e cinquenta 
minutos, da qual para constar se lavrou a presente ata, que vai ser assinada pelo 
Senhor Presidente e por mim, Sandra Isabel dos Santos Rodrigues Quelhas, técnica 
superior, que a secretariei e a redigi.  --------------------------------------------------------------------  
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